

# Realizados 75 trasplantes de órganos en lo que va de año en la provincia de Granada



Foto: DAVID VICENTE

A día de hoy, con 26 trasplantes hepáticos, se han superado ya los registrados durante todo el pasado año

GRANADA, 25 Ago. (EUROPA PRESS) -

Los hospitales públicos de la provincia de Granada han intervenido en un total de 75 trasplantes de órganos en lo que va de año, gracias a los 32 donantes o sus familiares. Los trasplantes realizados suponen 23 por ciento más que los registrados en este mismo período del pasado año.

En cuanto a la distribución de estos 75 trasplantes de órganos realizados, 49 fueron de riñón y 26 de hígado. Respecto a los trasplantes renales señalar que 11 fueron de donante vivo y 10 de donante en asistolia. Por otra parte, dos de los trasplantes renales de donante vivo se han realizado dentro del programa de trasplante renal cruzado, y uno de estos dos se ha convertido en el primer trasplante renal de donante altruista realizado en España.

En cuanto a los trasplantes hepáticos, entre ellos se encuentra también el primer trasplante hepático de donante en asistolia realizado en Andalucía. "Teniendo en cuenta que la media anual de trasplantes hepáticos en la provincia granadina se sitúa en torno a los 20-25, este año 2011 se superarán notablemente esas cifras", ha asegurado la delegada de Salud de la Junta de Andalucía en Granada, Elvira Ramón, que ha ofrecido en rueda de prensa este balance.

Los excelentes resultados alcanzados por los hospitales públicos granadinos y andaluces en materia de trasplantes han sido posibles gracias a la elevada concienciación de los ciudadanos a favor de la donación de órganos, que ha situado el porcentaje de aceptación a la donación de la provincia en algo más del 94 por ciento y supone una de las más altas de España y Andalucía (en torno al 80 por ciento).

A los 75 trasplantes de órganos hay que sumar también un total de 12 trasplantes de córnea, además de un número sin determinar de otros segmentos vasculares y tejidos osteotendinosos.

## **PERFIL DEL DONANTE**

El perfil del donante de órganos en la provincia granadina presenta cada vez mayor edad y continúa modificándose de forma progresiva. Así, la edad media ha pasado de 35 años en 1991 a 60 años en lo que va de 2011.

Este aumento en la edad del donante se debe, fundamentalmente, a la disminución de los donantes fallecidos como consecuencia de traumatismos craneoencefálicos ocasionados por accidentes de tráfico, que suelen ser personas jóvenes (40% en 1991, frente al 3% en 2011) y al aumento de los donantes cuya causa de muerte es un accidente cerebral vascular (36% en 1991 frente al 74% en 2011), que habitualmente son personas de edad avanzada. Del total de donantes, 19 han sido varones (60%) y 13, mujeres (40%).

El coordinador sectorial de trasplantes de Granada, José Miguel Pérez Villares, ha destacado los buenos resultados obtenidos gracias al programa de donación en asistolia (la donación de órganos en los casos de fallecimiento por parada cardiorrespiratoria). Se pone en marcha cuando una persona sufre una parada cardiorrespiratoria en su domicilio o en la vía pública y, a pesar de la aplicación de las técnicas de reanimación cardíaca por parte de profesionales del 061, fallece a su llegada al hospital